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Comunidad:   FITUR 2021 
abrió de nuevo sus puertas
Isabel Díaz Ayuso, ha participado en la 
inauguración de la Feria Internacional de 
Turismo FITUR 2021 con SSMM los Reyes 
de España.    P. 18

ALCOBENDAS Miguel Ángel Medranda acudió a la 
Concentración de Alcaldes 

Sanse:  El Plan de Movilidad 
Urbana da sus primeros pasos
Un plan que contempla, principalmente, la 
potenciación del transporte público y de 
cualquier forma de desplazamiento que reduzca 
las emisiones de combustibles fósiles.    P.  6

Inaugurado el 
Parque de Bomberos
La Presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, inauguró 
las nuevas instalaciones del Parque 
de Bomberos de Alcobendas que da 
servicio a 11 municipios de la Zona Norte 
de Madrid y a 340.000 habitantes.    P.  3

Varios centenares de Alcaldes, entre 
ellos Miguel Ángel Medranda, Alcalde 
de Valdeolmos-Alalpardo y otros ediles 
de la zona norte, exigieron ayudas al 
Gobierno para que los Consistorios 
puedan paliar los problemas generados 
por el Covid. Los ediles quisieron dejar 
claro que los Ayuntamientos son las 
administraciones más cercanas a los 
ciudadanos y las que lo están dando 
todo para ayudar a los vecinos. 
La posición en la foto habla por sí sola.  
El Alcalde Miguel Ángel Medranda 
está muy bien considerado dentro del 
Partido Popular por su demostrada  
capacidad de gestión.    P.  10
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El Lexus Alcobendas Rugby ha quedado 
este domingo subcampeón de Liga de 
División de Honor tras perder la final 15-
19 contra el Vrac Quesos Entrepinares, 
que ha revalidado título en Las Terrazas. 
Es la primera vez en la historia que el 
equipo madrileño de Alcobendas acaba 
subcampeón. 
Al descanso, 6-6 en el luminoso con 
recital con el pie de Javi López y Baltazar 
Taibo. A falta de 20 minutos, los locales 
se colocaron por delante en el marcador 
(12-6) pero el único ensayo del partido 
a cargo de John Wessel Bell y posterior 
transformación de Baltazar Taibo fueron 
importantísimos para los visitantes.
El Lexus Alcobendas reaccionó en ese 
momento con el quinto puntapié de 
castigo anotado por Javi López (magnífico 
5/5 con el pie) para ponerse otra vez con 
ventaja, pero el Vrac fue capaz de lograr 
otros dos puntapiés de castigo de Taibo 
(5/6 con el pie) definitivos antes de la 
conclusión.
El feudo alcobendense de "Las 
Terrazas" registró aforo completo, 

con la presencia de aficionados del 
Vrac Quesos Entrepinares en las 
gradas y, evidentemente, con la de 
los socios del Lexus Alcobendas 

Rugby que tuvieron la fortuna de 
formar parte del cupo que impusieron 
las normas de seguridad sanitaria.                                                                             

Alfonso Feijoo, Presidente de la 
Federación Española de Rugby, fue el 
ecargado de hacer entrega de la copa 
de Campeón de la Liga de España a 

Kalokalo Gavidi, capitán del Vrac Quesos 
Entrepinares, de los queseros, que 
defendían titulo y esto, parce que no, es 

un grado, como la veteranía. 
Por cierto, se rindió homenaje antes 
del partido al Kreab Alcobendas Rugby, 
que recientemente se ha proclamado 
Campeón de España en la categoría  Sub 
16. Igual que hicieron antes los Sub 18 
del Kreab Alcobendas Rugby...Vamos, 
que hay cantera. Desde su fundación 
en 2003, el Lexus Alcobendas nunca 
había finalizado la Liga en segundo lugar. 
Sus mejores resultados habían sido en 
2017,2018, 2019 y 2020, años en los 
que ocupó la tercera posición.

 ¡Ahora a por la Copa!
El próximo domingo, a los de Alcobendas, 
les toca la final de su torneo, el de la Copa 
del Rey; los del Lexus Alcobendas Rugby 
buscarán su tercera corona consecutiva. 
La final se disputará en el Estadio 
Carlos Belmonte de Albacete y lo harán 
enfrentándose a los de la Universidad 
de Burgos-Bajo Cero. ¡Ánimo, Lexus 
Alcobendas Rugby!...¡A por la Copa!

¡Un achuchoncillo 
más!...
Eso es lo que nos toca pensar en 
nuestra lucha contra el maldito virus con 
nombre de mascota olímpica, nuestro 
desagradable COVID-19. Y decimos lo 
de nuestro porque como los expertos, 
los de verdad, virólogos y epidemiólogos, 
no han parado de decirnos que este 
virus ha venido para quedarse. Pues, si 
se nos permite la expresión, le daremos 
leña hasta decir basta. Siendo sinceros, 
debemos reconocer que el ritmo de 
vacunas va bien y que entre los que 
ya lo han tenido en sus cuerpos, las 

vacunas y la prudencia de la inmensa 
mayoría de los ciudadanos, porque los 
de los botellones multitudinarios son 
minoría y no nos representan, estamos 
consiguiendo controlar las cifras y todo 
hace pensar que más pronto que tarde 
tendremos controlado al maldito virus. 
Solo nos queda un achuchoncillo más, 
un no bajar la guardia para no quedar 
exhaustos a punto de llegar a la orilla. 
Respetemos los consejos de Seguridad 
Sanitaria, afortunadamente cada vez nos 
queda menos, porque sería una lástima 
tirar por la borda tanto sacrificio, tanto 
esfuerzo personal y colectivo. Está bien 
que pensemos en las vacaciones del 
verano pero pensemos, también, que 

la vida sigue, seguirá después de las 
ansiadas vacaciones. Ánimo y, como 
decía hace años el Maestro Joaquín Prat 
en el famoso "Carrusel Deportivo"..."¡¡¡A 
por todas!!!".

¿Qué estamos 
haciendo mal?
Por lo que se ve, no damos con la tecla. 
Siguen muriendo mujeres a manos de 
sus parejas, o ex-parejas, sentimentales. 
Seguimos contemplando cómo en 
todos los plenos de todas las ciudades 
de España se siguen arrancando las 

sesiones de los plenos municipales 
con el tristemente tradicional "minuto 
de silencio". Evidentemente, algo 
no estamos haciendo bien, ¡todos! 
Empezando por nuestros políticos y 
continuando por la población en general, 
por la ciudadanía. Hay que seguir 
trabajando, aunque cueste, porque 
lo que no es normal es que las cifras, 
año tras año, se reduzcan de manera 
casi imperceptible. Este mes de mayo 
llevamos ya 6 mujeres asesinadas. 
Francamente, y si nos permiten la 
expresión: "¡una auténtica burrada!". 
Cuesta pensar que haya gente que nos 
rodea en la vida cotidiana que sea capaz 
de cometer semejantes tropelías. 

¡El Lexus Alcobendas Rugby, Subcampeón de Liga!
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La Presidenta, acompañada del 
Consejero de Justicia e Interior, Enrique 
López, y por el Alcalde, descubrieron 
una placa conmemorativa de esta 
inauguración oficial en el exterior del 
edificio. Después, accedieron al interior 
del parque, a la zona residencial del 
mismo, con  2.429 metros cuadrados. 
Díaz Ayuso, Sánchez Acera y López  
realizaron un breve recorrido por sus 
instalaciones y visitaron la central de 
comunicaciones, el área de descanso, 
la cocina, las aulas, los dormitorios y 
vestuarios y el hangar del edificio, mientras 
seguían con interés las explicaciones 
que ofrecía sobre las mismas el jefe del 
parque, Matías Monedo.
El alcalde de Alcobendas, Rafael Sánchez 
Acera, destacó que el Ayuntamiento ha 
realizado las modificaciones necesarias 
en los accesos del parque para que 
pueda trabajar con plena eficacia ya 

desde hace algunos días. El primer edil 
subrayó que “el nuevo parque era una 
demanda de toda la ciudad y también 
de los bomberos, en la que ha trabajado 
la actual corporación durante estos dos 
últimos años y también las corporaciones 
anteriores para que la instalación 
siguiese en la ciudad aportando un plus 
de seguridad y también de prestigio”.

Una visita completa
La comitiva de autoridades conoció todos 
los medios técnicos y recursos con los 
que cuenta un camión de bomberos para 
realizar su trabajo. Después, accedieron 
al  llamando edificio de maniobras, con 
unos 400 metros cuadrados, un espacio 
que facilita la formación práctica continua 
tan necesaria para estos profesionales de 
la seguridad subieron a la tercera planta 
de la torre de maniobras para observar 
con detenimiento una demostración del 
funcionamiento del camión autoescala de 
la instalación, simulando una operación 
de rescate de personas.
Con estas nuevas instalaciones se 
pone fin a una demanda ya planteada 
hace mas de diez años, tanto por los 
bomberos como por el Ayuntamiento 
de Alcobendas, para modernizar un 
parque construido hace ya algo más de 
40 años, que tenía algunas deficiencias 

materiales, y que se había quedado 
pequeño para las necesidades del 
servicio en la zona, especialmente tras 
el rápido crecimiento de la población y 
la  llegada de numerosas empresas e 
industrias en los últimos años.

Isabel Díaz Ayuso
Para la presidenta madrileña, se pone fin 
así a una deuda histórica: “Este parque 
era una deuda histórica que se tenía 
con Alcobendas y otros municipios de 
la zona. Esta reivindicación tanto del 
Ayuntamiento como de los bomberos y 
ha sido posible gracias a la colaboración 
entre Administraciones y especialmente 
por la ayuda del Ayuntamiento de 
Alcobendas, sin ella no hubiera sido 
posible sortear todas las dificultades, 
subsanadas hoy con este momento de 
celebración”. 

A la última
El parque de bomberos tiene una 
capacidad de hasta 10 vehículos de 
primer nivel, cuenta con 71 bomberos 
en su plantilla y atiende a una población 
de 340.000 personas en los once 
municipios que comprende su área de 
actuación, además de prestar servicio a 
infraestructuras tan importantes como el 
cercano aeropuerto Adolfo 

Suárez Madrid-Barajas. Por número de 
intervenciones es el segundo con más 
servicios al año, solamente por detrás 
del de Alcalá de Henares.
Se ha construido sobre una parcela 
municipal cedida por el Ayuntamiento 
de Alcobendas de 11.859 metros 
cuadrados, en la avenida de Fernando 
Alonso, en el nuevo desarrollo urbano 
de El Juncal, a apenas unos 700 metros 
del ya antiguo parque de bomberos de 
la ciudad. 
El acto de inauguración contó también 
con la presencia del vicealcalde de 
Alcobendas, Miguel Ángel Arranz; el 
concejal de Seguridad Ciudadana, Aitor 
Retolaza; los portavoces de los grupos 
políticos municipales; el director de la 
Agencia de Seguridad y Emergencias 
112, Carlos Novillo; el director general 
de Emergencias, Pedro Antonio Ruiz 
Escobar; el jefe de los bomberos de la 

Díaz Ayuso inaugura el nuevo Parque de Bomberos de Alcobendas
10 vehículos de primer nivel, con 71 bomberos, para  atender a 340.000 personas en once municipios
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       Brujuleando
  

PROYECTO DE 
DESARROLLO 

URBANO DE LOS 
CARRILES

        
Coincidiendo con la salida de 
este número de junio de La 
Brújula del Norte, la Junta de 
Compensación de Valgrande 
y el Ayuntamiento de 
Alcobendas habrán realizado 
la presentación oficial del 
nuevo proyecto de desarrollo 
urbano que se va a ejecutar en 
el sector S-1 “Los Carriles”.
Una actuación sostenible e 
innovadora, que permitirá 
a Alcobendas crecer como 
ciudad, aumentando la 
oferta de vivienda disponible, 
mejorando los servicios 
ciudadanos y protegiendo el 
entorno natural de la zona.
En principio están previstas 
las intervenciones de: Rafael 
Sánchez Acera, Alcalde de 
Alcobendas, Miguel Ángel 
Arranz Molins, Vicealcalde y 
José Hernández-Mora Pérez, 
Presidente de la Junta de 
Compensación de Valgrande. 

EXPOSICIÓN 
DE JAVIER 

LARRUMBIDE

Recordar que hasta el próximo 
12 de junio, el Centro Cultural 
Anabel Segura sigue acogiendo 
la exposición “El realismo en la 
pintura”, de Javier Larrumbide 
vecino de Alcobendas, que 
ha vuelto a mostrar sus obras 
en este espacio cultural de su 
ciudad. 27 obras de carácter 
realista, en las que ofrece una 
gran variedad temática. Los 
días laborables se puede visitar 
de 10:00 a 21:00 horas, los 
sábados de 16:30 a 20:00 horas 
mientras que los domingos y 
festivos permanecerá cerrada. 

La facturación de los talleres 
colaboradores de Mobius Group 
cierra el primer trimestre del año con 
un crecimiento del 26% respecto al 
mismo trimestre de 2020. El grupo ha 
aumentado su número de clientes, lo 
que le lleva a gestionar más flotas con 
más vehículos; de hecho el número 
de intervenciones con talleres casi se 
duplica de un año a otro pues pasa de 
4.990 en el primer trimestre de 2020 a 
9.524 en el mismo trimestre de 2021.
Mobius Group, empresa que tiene su 

sede central en Alcobendas, cerró 
2020 con la integración de GarantiPlus 
e Invarat y comenzaba 2021 lanzando 
Wolly desde su nueva división de Mobius 
Diversos. 

Wolly Car
Wolly se ocupa de las reparaciones de 
vehículos a través de una plataforma 
100% digital en la que el cliente 
obtiene hasta tres presupuestos para la 
reparación de su vehículo. Wolly ofrece 
la plataforma para captar clientes y 
los talleres ofrecen el servicio con las 
condiciones que cada taller decida. Hoy, 
los talleres que ya trabajan con Wolly 
Car están ganando un importe medio de 
486€ por cada cliente.
La diversificación y el aumento de flotas 
que empresas públicas y privadas 
han confiado en Mobius Group, ha 
conllevado además que se duplique el 
número de talleres colaboradores desde 
el inicio de 2020 hasta los más de 1.200 

talleres. La llegada de nuevos talleres 
llevó al grupo a habilitar un espacio 
en su web corporativa para que los 
talleres interesados puedan inscribirse 
y colaborar con Mobius Group en los 
servicios de posventa y gestión de la 
movilidad que el grupo desarrolla para 
las más importantes flotas de renting, 
rent a car, aseguradoras, y empresas 
públicas y privadas con flotas.
Pone en valor este dato “especialmente 
importante en un momento en el que la 
movilidad aún no se ha recuperado del 
todo; Junto a las empresas y organismos 
que han confiado la gestión de sus flotas 
en Mobius Group seguiremos acercando 
clientes a los talleres, impulsando el futuro 
de un sector vital para España y para 
la movilidad de todos” Los talleres que 
quieran colaborar con Mobius Group, 
pueden entrar en grupomobius.com y 
en el apartado “main partners”, ponerse 
en contacto con el departamento de 
talleres.

Los que ya trabajan con "Wolly Car" están ganando un importe medio de 486 € por cliente

Los talleres de Mobius Group suben su facturación

Galardonadas seis alumnas del Giner de los Ríos
Las seis alumnas autoras de este 
estudio, galardonado en el III Certamen 
Tecnológico Efigy de la Fundación 
Naturgy, han explicado esta mañana su 
proyecto al alcalde de Alcobendas, a la 
directora de FECYT y a una responsable 
de la fundación convocante.
Alumnas del instituto Francisco Giner 
de los Ríos han recibido dos premios 
en el III Certamen Tecnológico Efigy de 
Fundación Naturgy, fallado el pasado 
12 de mayo. El alcalde de Alcobendas, 

Rafael Sánchez Acera (PSOE), ha 
acudido hoy al centro para conocer el 
proyecto “Calidad del aire en las aulas”, 
desarrollado por seis estudiantes de 
Cultura Científica de 4º de la ESO 
y que ha recibido los galardones al 
“Centro Escolar con Mayor Implicación 
y Apoyo de su Alumnado” y un 
Accesit al “Proyecto Más Realizable”. 
Vaya desde La Brújula del Norte 
nuestra más sincera felicitación por este 
reconocimiento que premia  el esfuerzo. 

Con el objetivo de dar un paso más 
en la calidad del servicio público que 
ofrece a los vecinos, EMVIALSA, la 
Empresa Municipal de la Vivienda de 
Alcobendas, ha creado su página web. 
En emvialsa.org todos los vecinos podrán 
consultar toda la información relevante 
sobre vivienda pública en nuestra 
ciudad y realizar algunos trámites como 
inscribirse en el Registro Permanente de 
Solicitantes de Vivienda de EMVIALSA, 
pedir cita previa para acudir a la 

oficina, enviar una incidencia para los 
inquilinos de las viviendas municipales 
o descargarse los formularios y la 
información sobre el Plan Alquila. 
“Es una página muy gráfica, fácil de 
ver los contenidos, de navegar por ella 
y pensamos que el usuario encontrará 
fácilmente lo que busca” ha subrayado 
el gerente de EMVIALSA, Jesús Pérez, 
quien ha añadido que se trata de una 
primera versión, abierta a cambios en el 
futuro y a las sugerencias de los vecinos. 
La web quiere aprovechar todo el 
potencial de internet y contribuir a la 
conservación del medio ambiente, 
evitando visitas a las oficinas 
municipales y, en consecuencia, 
consumo innecesario de papel o 
de utilización del vehículo privado. 
El vicealcalde y presidente de EMVIALSA, 
Miguel Ángel Arranz (Cs), ha destacado 
que la web “viene a sumarse a la 

estrategia que tiene el Ayuntamiento de 
digitalizar la Administración pública, que 
sirve fundamentalmente para acercarla 
a nuestros vecinos y EMVIALSA no 
podía quedarse atrás en este empeño”. 
Emvialsa.org es una web muy 
gráfica con seis apartados: 
Promociones, con información sobre 
las promociones en marcha, las que 
están en obras, las de alquiler y cesión 
de uso, así como las promociones 
entregadas en sus 20 años de historia. 
Registro Permanente de Solicitantes 
de vivienda, con toda la información 
de este registro y los formularios que 
necesita un vecino para inscribirse en él. 
Plan Alquila, Postventa, Remodelación de 
Edificios y Viviendas y Locales y Garajes.  
Asimismo, de acuerdo con el principio 
de transparencia, la web también ofrece 
toda la información sobre las cuentas 
económicas de la empresa.

EMVIALSA presenta una operativa página web
Se trata de dar un paso más en la calidad del servicio público que ofrece a los vecinos
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   Brujuleando Buscar la Igualdad Salarial entre Hombres y Mujeres

Durante el mes de junio se ofrecerá a las empresas interesadas un servicio de asesoría

OPERACIÓN 
ASFALTO EN SANSE

La Junta de Gobierno Local 
del Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes ha 
aprobado el inicio de los 
trámites para la licitación de 
la segunda fase del Plan de 
Asfaltado que previsiblemente 
se iniciará a finales de año. 
En particular, se ha aprobado 
el “Proyecto de mejora 
del firme de varios tramos 
del viario urbano de San 
Sebastián de los Reyes”, con 
un presupuesto de licitación 
de salida de 1.210.000 euros 
y con  el objeto de señalar 
las obras necesarias para 
ejecutar el asfaltado de los 
tramos de viario público más 
deteriorados del municipio. 
Poniendo al día la ciudad.

La Casa de la Mujer impulsa el proyecto 
Alcobendas contra la brecha salarial 
con el objetivo de tratar un tema clave 

para las empresas del municipio: cómo 
abordar la desigualdad de género en el 
ámbito laboral, en concreto, la brecha 
salarial. El proyecto consta de tres partes: 
formación, asesoría personalizada y guía 
sobre la brecha salarial. El jueves 3 de 
junio, de 9:30 a 12:30 h, se realizará en 
la Ciudad Deportiva Valdelasfuentes una 
jornada de formación a cargo de una 
profesional especializada en la materia, 
que hablará de las implicaciones de la 
nueva normativa en materia de igualdad, 
cómo llevar a cabo la constitución de una 
comisión negociadora, las herramientas 
para la recogida del registro retributivo 

y su posterior auditoría, y los requisitos 
y procesos para registrar los planes 
de igualdad. El aforo es limitado y se 
cubrirá por orden de inscripción en la 
web municipal. Durante el mes de junio, 
se ofrecerá a las empresas interesadas 
un servicio de asesoría para abordar 
de manera personalizada las dudas y 
necesidades que puedan surgir sobre lo 
tratado en la formación.
Además, se elaborará una guía sobre 
brecha salarial, que estará a disposición 
de todas las empresas participantes, así 
como en la web municipal, a finales de 
junio.

AVATEL establece su sede central en Alcobendas
El Alcalde de Alcobendas,  Rafael 
Sánchez Acera, visitó las instalaciones 
de la compañía de telecomunicaciones 
Avatel, quinto operador de fibra 
óptica del país, que se ha asentado 
en el municipio con su sede central, 
potenciando así el perfil tecnológico y 
empresarial de la localidad. 
Acompañado por el Concejal de 
Innovación Tecnológica y Desarrollo 
Económico, Roberto Fraile, el alcalde 
recorrió las instalaciones junto al CEO de 
la compañía, Ignacio Aguirre. “Damos 

la bienvenida a Avatel al ecosistema 
empresarial de Alcobendas. Es un 
orgullo para esta ciudad contar con 
una potente empresa del sector de las 
telecomunicaciones con un interesante 
crecimiento exponencial, que ha dado 
empleo a más de 200 trabajadores y 
que prevé seguir creciendo y generando 
empleo en esta moderna e innovadora 
sede corporativa",  destacó el Alcalde. 
Avatel cuenta con más de 800 
empleados, de los que 200 trabajan en 
Alcobendas. Una plantilla que suma su 

red comercial, con más de cien puntos 
de venta, un equipo técnico desplegado 
sobre el territorio y los servicios 
destinados a la gestión y control de la 
compañía.
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Los encierros de San Sebastián de 
los Reyes están listos. Preparados, 
con un protocolo inusual e 
innovador adaptados a la nueva 
situación sanitaria y con la vista 
puesta en unas fiestas diferentes 
pero muy necesarias. Un evento 
que, si se celebra, atraerá bienestar 
económico a muchas empresas, a 
comercios y empresarios. Y quiero 
hacer también mención a que las 
fiestas de finales de agosto están 
prácticamente cerradas.
Estos eventos fomentarán empleo 
y darán valor, una vez más a 
nuestra ciudad. Estimamos que, a 
finales de agosto, según estudios 
realizados en 2014 se generan 
ingresos por valor de 6 millones 
de euros y se activa el empleo con 
cientos de trabajadores dando 
servicio a vecinos y visitantes. 

Desde este Gobierno, en concreto 
desde la Delegación de Festejo, se 
ha realizado un duro trabajo durante 
meses con la vista puesta en no 
repetir la traumática suspensión 
del año 2020, fechas en las que 
estábamos inmersos en la mayor 
crisis social, sanitaria y económica 
mundial.

¡Ahora, sí!
Hace un año estábamos 
convencidos de que no era el 
momento de celebrar las fiestas 
en honor al Santísimo Cristo de 
los Remedios, en medio de una 
incertidumbre y con muchas 
personas sufriendo el Covid y 
muchos de nosotros echando de 
menos a familiares y amigos. 
Estos meses hemos aprendido a 
dominar escenarios, tanto como 

en los teatros y cines, en espacios 
cerrados, como al aire libre en las 
competiciones deportivas. Con 
todo este bagaje, con todas estas 
experiencias, hemos elaborado 
la fórmula para unas fiestas y 
unos encierros seguros, con 
mecanismos de control de aforo, 
de participación y de supervisión. 

¡Es posible!
Gracias al trabajo de muchas 
personas, de técnicos municipales, 
que han generado encuentros 
con peñas, asociaciones y fuerzas 
políticas, hemos explicado que es 
posible. No podemos renunciar a 
dar este paso tan importante para 
todos. 
No podemos desistir a reactivar 
la economía local, los hosteleros, 
los hoteleros, los comercios y las 

empresas familiares. No podemos 
tirar la toalla para promover una 
dinámica que también aportará un 
cambio de estado anímico para 
todos.
Nos quedamos a la espera de 
que la Comunidad de Madrid dé 
el siguiente paso, regule los 700 
festejos populares de nuestra 
región, entre ellos los nuestros. 
Demandamos que se preocupe 
urgentemente, quedan semanas 
para que estos eventos se 
celebren, que se regule esta parte 
de la cultura que da vida a muchos 
municipios durante la época estival.
SanSe está preparada. 
Necesitamos una respuesta ya.

          MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO - CIUDADANOS SANSE
          Vicealcalde y Portavoz de Ciudadanos en el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes / @MPerdigueroCs

  SanSe está preparada para sus encierros

Sanse pone en marcha su Plan de Movilidad Urbana
Se trata de liberarnos de determinados hábitos para notar en breve las ventajas de estos cambios

La Delegación de Deportes del 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes informa de que las piscinas de 
verano del Polideportivo Municipal de 
Dehesa Boyal tienen abiertas sus puertas 
desde el pasado 31 de mayo.
El concejal de Deportes, Ángel Buenache 
(Cs), ha destacado que “además 
de distintas mejoras como la nueva 
zona lúdica de agua para los usuarios 
más pequeños, este año seguiremos 
implementando las mismas las normas 
de seguridad sanitaria que el año anterior 
con la excepción de la adaptación del 
aforo que, en esta temporada, sube hasta 

un 60%”. Este verano el Ayuntamiento 
de San Sebastián de los Reyes seguirá 
subvencionando la entrada a la piscina 
municipal a los vecinos empadronados y 
a otros colectivos tal y cómo ocurrió el año 
pasado, manteniendo unas tarifas más 
bajas que antes de la pandemia de 2020.
Tal y cómo ocurrió el año pasado, los 
usuarios podrán gestionar la adquisición 
anticipada y sin esperas de sus entradas 
a través de la plataforma on line en la que 
podrán elegir la modalidad de acceso y el 
día de disfrute de las instalaciones.
Como novedad la nueva zona lúdica 
de agua, totalmente renovada, de 360 

metros cuadrados que ofrecerá a los 
usuarios 35 elementos de juego, con 6 
dispositivos interactivos, 3 toboganes 
y una gran cuba de agua de 160 litros. 
Desde la Delegación de Deportes se 
indica que esta instalación ha supuesto 
una inversión de más de 250.000 euros 
que aumenta el rango de edad y la 
ocupación hasta los 9 años.
Otra de las grandes novedades de esta 
temporada es la inclusión en una zona 
anexa de las piscinas de un espacio con 
tres “food trucks”, que ofrecerán servicio 
de restauración a los usuarios. 
Del 31 de mayo al 23 de junio: De lunes 

a viernes: de 14:00 a 20:30 h. Sábados, 
domingos y festivos: de 11:00 a 20:30 h. 
Del 24 de junio al 1 de agosto, de lunes 
a domingo: de 11:00 a 20:30 h. y del 2 
al 31 de agosto, de lunes a domingo: de 
11:00 a 20:00 h.

Las Piscinas ya están abiertas al público con novedades

El Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes ha puesto en marcha 
la elaboración de un ambicioso Plan 
de Movilidad Urbana Sostenible para 

el municipio (PMUS), que contempla, 
entre sus principales prioridades, la 
potenciación del transporte público y de 
cualquier forma de desplazamiento que 
implique una reducción de las emisiones 
de combustibles fósiles. 
Dicho plan incluye un esfuerzo para 
analizar las necesidades específicas de 
cada zona del municipio, para lo que se 
fomentará la participación de todos los 
sectores, vecinos y asociaciones que 
puedan tener interés en contribuir a esta 
decisiva transformación.  
Conscientes de que uno de los principales 

retos presentes de las ciudades pasa 
por favorecer y garantizar la movilidad 
sostenible, el consistorio, a través de su 
Delegación de Movilidad, ha considerado 
necesario poner en práctica una serie de 
medidas para reducir el uso del vehículo 
privado contaminante frente a la gran 
variedad de alternativas existentes. 
Con el fin de ordenar, estructurar y 
potenciar la aplicación de un conjunto 
de medidas en favor de estas metas, se 
han iniciado los trabajos de recogida de 
información para la redacción del nuevo 
PMUS.

“Debemos aprovechar esta oportunidad 
para reducir la contaminación en 
el municipio”, afirma el concejal de 
Movilidad, Andrés García-Caro (PSOE), 
“sobre todo, teniendo en cuenta las 
distintas formas de transporte que 
podemos utilizar, no solo el público o el 
no motorizado, sino el vehículo eléctrico 
o las posibilidades que nos ofrece 
desplazarnos a pie cuando el trayecto 
es corto, con evidentes beneficios para 
nuestra salud en una etapa en la que 
padecemos una fuerte tendencia al 
sedentarismo.
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La apuesta de Sanse: Encierros, sí pero seguros con su Plan Sanitario  
Ahora le toca mover ficha al Gobierno de la Comunidad de Madrid con el que ya están en contacto

 Las concejalías de Deportes y de Obras 
del Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes han acondicionado con 
césped artificial de última generación 
los campos de hockey y de fútbol 7, 
además de realizar obras de mejora y 
acondicionamiento general en estas 
instalaciones deportivas. 
Los trabajos en los 5.000 metros 
cuadrados del campo de hockey se 
desarrollaron entre los meses de febrero 

y de marzo y tuvieron un coste de 
264.294,25 euros, IVA incluido. Cabe 
destacar que la reposición del campo 
de juego se hizo con una base elástica 
“In situ” de 15 milímetros y un césped de 
última generación de 13 milímetros. Este 
sistema de pista es el que se utiliza en 
los Campeonatos del Mundo de Hockey.
La reposición del césped del campo 
de fútbol 7, en el Polideportivo, con un 
presupuesto de 71.874 euros, con IVA.

Los campos municipales de Hockey y Fútbol 7 recién reacondicionados

Hay que reconocer la perseverancia del 
Centro Comercial Plaza Norte 2, el centro 
comercial de referencia de la Zona Norte 

de Madrid. Muchos son los comercios, 
los trabajadores que dependen de la 
correcta actividad del centro comercial 
para que el público pueda asistir, como 
lo está haciendo hasta el momento, para 
realizar sus compras o para disfrutar de 
espacios dedicados a las copas, al ocio 
y la restauración. José Ignacio Martínez, 
Director de Marketing reconoce que 
"siguen siendo momentos delicados 
pero desde la dirección de Plaza Norte 

2, seguimos con nuestras directrices 
bien marcadas... nuestra máxima sigue 
siendo la de asegurar lo primero, y ante 
todo, la seguridad sanitaria de nuestros 
visitantes, manteniendo nuestras citas 
culturales, como es el caso de las 
exposición, PlastiHistoria de la Música, 
que ponemos en marcha ahora, en el 
Centro Comercial, de la mano de la 
Fundación Educa, fundación privada sin 
ánimo de lucro, entre los días 11y 24 

de junio". La Fundación Educa es una 
fundación privada, independiente, sin 
ánimo de lucro. Entre sus objetivos se 
marca con especial hincapié el trabajo 
con la infancia y los jóvenes a través de 
la educación y la formación, siendo estos 
medios los motores de enriquecimiento 
de la sociedad y del progreso. Una cita 
cultural más, ésta dedicada a la Historia 
de la Música, en el Centro Comercial Plaza 
Norte 2 que no debemos perdernos. 

Del 11 al 24 de junio en el C. C. Plaza Norte 2...“TOCA PASARLO BIEN”

El Gobierno municipal de San Sebastián 
de los Reyes destinará 100.000 
euros a los trabajadores por cuenta 
ajena afectados por una situación de 
Expediente de Regulación Temporal 
de Empleo (ERTE) o de Expediente 
de Regulación de Empleo (ERE). Este 
refuerzo social, que se realiza a través 
del Plan ‘Sanse te ayuda’, llegará a un 
total de 224 vecinos. Dichas ayudas se 
conceden en el marco del refuerzo de 
la protección social impulsado por el 

ejecutivo municipal a raíz de la pandemia 
de la Covid-19 y de la crisis económica 
resultante.
El total de beneficiarios de esta ayuda, 
de un máximo de 500 euros por persona, 
ha ascendido a 224 vecinos que, como 
consecuencia de un ERTE de fuerza 
mayor o un ERE de extinción laboral 
realizados a partir del 11 de marzo 
del pasado año 2020, no estuviesen 
percibiendo el 100% de su salario 
original. Dentro del plan de contingencia 

"Sanse te Ayuda", un conjunto de 
transferencias y servicios profesionales 
para hacer frente a la crisis provocada 
por la pandemia Covid-19.
“Con estas ayudas, el ejecutivo responde 
a la situación de precariedad que 
muchos trabajadores y trabajadoras por 
cuenta ajena han experimentado como 
consecuencia del confinamiento y de los 
cierres derivados de la pandemia”, afirma 
la concejala de Desarrollo Local, Tatiana 
Jiménez (PSOE).

Sanse adjudica un total de 100.000 euros de ayudas por ERTE y ERE 

Con 6.500 metros cuadrados de césped artificial de última generación

Este refuerzo social que se realiza a través del Plan “Sanse te ayuda” llegará a un total de 224 vecinos

El Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes ha presentado el Plan 
de Seguridad Sanitario AntiCovid. 
Este incluye un novedoso y completo 
protocolo de control y acceso para 
garantizar la celebración de sus 
tradicionales encierros en agosto de 
2021. Las fiestas del Santísimo Cristo de 

los Remedios 2021 representan una cita 
anual muy importante para una ciudad 
que acoge durante su celebración sus 
afamados Encierros de Madrid. Este año, 
como punto diferenciador, tendrán la 
novedad de celebrarse basándose en un 
protocolo de seguridad que contempla 
cuatro escenarios distintos que incluyen 
niveles de alerta para los aforos y los 
participantes adaptados a la situación 
sanitaria del momento. El Vicealcalde, 
Delegado de Festejos, Miguel Ángel 
Martín Perdiguero (Cs), ha declarado 
que “este operativo innovador está 
encaminado a posibilitar la celebración 
de unos encierros diferentes pero 

seguros, tal y como ocurre ya en eventos 
culturales o deportivos”, aclarando 
que “este es el camino, el primer paso 
necesario para que los festejos populares 
puedan ser celebrados con todas las 
garantías sanitarias, facilitando el trabajo 
de aprobación que deben realizar la 
Comunidad de Madrid y las autoridades 
competentes”. Desde la Delegación 
de Festejos, en colaboración con las 
delegaciones de Salud y Seguridad 
Ciudadana, se han identificado estas 
situaciones en función de la tasa de 
incidencia acumulada de la ciudad en 
el periodo de celebración de las Fiestas. 
Cada escenario (rojo, amarillo, naranja o 

verde) conllevará la aplicación de medidas 
sanitarias y protocolos de seguridad 
adaptados a cada uno de ellos tanto para 
corredores como para los asistentes a 
este evento. De este modo, el protocolo 
contempla, en función de cada situación, 
la aplicación de medidas de seguridad, 
como la implantación de distancia de 
seguridad para los corredores en los 
momentos previos de las carreras, toma 
de temperatura, mascarillas de distinto 
color para cada día, hidrogel, además de 
aforo controlado en gradas y talanqueras 
para el público asistente. Desde el 
Gobierno de Sanse se apuesta por los 
Encierros, sí...pero seguros.
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Entre ellos estuvo Miguel Ángel Medranda, Alcalde de Valdeolmos-Alalpardo

El pasado mes de abril, se realizó este 
divertido taller, donde jóvenes de entre 8 
y 16 años crearon bolsas de la compra 
para reducir el consumo de bolsas de 
plástico. Utilizaron camisetas viejas, 
silicona, tijeras y mucha imaginación 
para lograr alegres bolsas para ir a 
la compra. El Taller se llevó a cabo 

junto con algunos alumnos del Curso 
de Educación Ambiental en Positivo, 
recientemente terminado y estuvo 
organizado por las Concejalías de 
Educación y Juventud y, para seguridad 
de todos los asistentes, se cumplieron 
con todas las medidas higiénicos-
sanitarias establecidas.

Un divertido taller de bolsas de la 
compra con camisetas recicladas

Las situaciones más cotidianas de 
tu vida esconden riesgos para la 
integridad física de las personas 
que más quieres. Llegado el caso, tú 
podrías atenderlas desde el primer 
momento, evitando posibles daños.

Un curso, impartido por Cruz Roja para 
socios y no socios de la asociación. 
Las clases prácticas del curso tuvieron 
lugar de 17:00 a 21:00 horas en la Sala 

de Cristal de la Casa de la Cultura de 
Alalpardo, después de haber terminado 
las 6 horas de clases teóricas. El curso de 
Primeros Auxilios  ha sido muy completo, 
constaba de 10 horas tras las cuales 
los participantes obtuvieron un diploma 
acreditativo, válido para Prevención de 
Riesgos Laborales. Estos cursos resultan 
muy útiles para que cada persona sepa 
qué hacer y saber reaccionar en pocos 
segundos, que pueden resultar vitales.

Cruz Roja impartió un Curso de Primeros Auxilios a la Asociación PAEVA

Confeccionaron funcionales bolsas de la compra reciclando camisetas viejas y se realizó en el Aula de la Casa de la Cultura

El pasado 21 de mayo se inauguró con 
una gran actuación el Teatro Estudio 
Sara Baras. El guitarrista flamenco 
Alberto Fuentes tocó en Valdeolmos 
junto a un gran elenco artístico, “El 
latido del tiempo”, un estupendo y bello 
espectáculo flamenco que los vecinos 
del municipio pudieron disfrutar el 
viernes 21 de mayo a las 20:00 horas 
en Valdeolmos. Hubo un aforo máximo 
de 50 butacas, y las entradas fueron 
vendidas en el Café del Teatro, a un precio 
muy asequible, tan solo 5€ (Solamente 
es posible adquirir las entradas por 
pares). Fueron aplicadas las Normas 
Covid-19 y la entrada al Teatro Estudio, 
por motivos de seguridad, se realizó de 
forma escalonada.

“EL LATIDO DEL TIEMPO”
ESPECTÁCULO FLAMENCO 

EN EL TEATRO ESTUDIO 
SARA BARAS 

Concentración de Alcaldes en la escalinata del 
Congreso convocada por el Partido Popular

Tuvo lugar en la Sala de Cristal de la Casa de Cultura de Alalpardo

Miguel Ángel Medranda acudió a la 
concentración, convocada por el Partido 
Popular, para denunciar el abandono 
del Gobierno a los Ayuntamientos.

Varios centenares de Alcaldes, entre 
ellos Miguel Ángel Medranda, Alcalde 
de Valdeolmos-Alalpardo y otros ediles 
de la zona norte, exigieron ayudas al 
Gobierno para que los Consistorios 
puedan paliar los problemas generados 
por el Covid. Los ediles quisieron 
dejar claro que los Ayuntamientos son 
las administraciones más cercanas 
a los ciudadanos y las que lo están 
dando todo para ayudar a los vecinos. 
Recibieron con aplausos al Presidente 
del Partido Popular, Pablo Casado, y 
juntos protestaron por el abandono del 
Gobierno a los Ayuntamientos durante 
la pandemia. Los más de 200 Alcaldes 

Populares reclamaron un fondo Covid y 
poder administrar parte del Plan Europeo 
para la Recuperación. El vicesecretario 
de Política Territorial del PP, Antonio 
González Terol, ha afirmado que ya son 
"15 meses de abandono y desprecio 
de Sánchez contra los ayuntamientos 
y diputaciones" y que por eso el PP 
ha salido "a la calle para exigir fondos 
suficientes para que puedan ayudar a la 
gente que lo necesita".
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          Brujuleando
I Campeonato de Patinaje Artístico celebrado 
en Alalpardo con un centenar de patinadores

Se celebró en el Colegio Ramón Linacero de Alalpardo

Todas las actividades organizadas 
por el Ayuntamiento siempre agotan 
el cupo de participantes y con todas 
las medidas de seguridad sanitarias.

El Campeonato se celebró en el Colegio 
Ramón Linacero respetando las normas 
Covid, con el público viendo el evento 
deportivo tras la valla, respetando las 
normas Covid-19 y con la presencia 
y ayuda de voluntarios de Protección 
Civil Valdeolmos-Alalpardo.El patinaje 
artístico es un deporte de reciente 
práctica en el municipio pero cada 
vez cuenta con más niños y niñas que 
quieren practicarlo. Hay que destacar 
que algunos de los participantes tan solo 
llevaba un año practicando este deporte 
y lógicamente, lo tienen que compaginar 
con los estudios y otras actividades que 
tiene que realizar.

LIMPIEZA DEL 
ARROYO PAEQUE

Los operarios municipales se 
tuvieron que emplear en la 
limpieza a fondo del cauce del 
Arroyo Paeque a su paso por la 
Casa de Cultura de Alalpardo. 
Después de los días de lluvia 
abundante, hubo un posterior 
desbordamiento del arroyo, lo 
que ocasionó un gran arrastre 
de muchas piedras y tierra, 
siendo necesario practicar la 
limpieza de arquetas.

APRENDE A 
GESTIONAR POR 

INTERNET

Un taller donde aprenderás a 
saber hacer un poco de todo a 
través de internet, como solicitar 
la prestación por desempleo a 
través de internet o renovar tu 
demanda, hacer tus compras 
on-line, sabiendo la garantía de 
que las páginas sean seguras por 
si no te fías, conocer la diferencia 
entre DNI digital y firma digital o 
saber hacer una transferencia 
o comprobar tus movimientos 
en tu cuenta bancaria desde 
tu móvil. Estas y muchas otras 
cuestiones son las que están 
abordando semanalmente, con 
sesiones prácticas, aplicadas 
y muy sencillas. Aprende a 
gestionar cómodamente desde 
casa a través de tu teléfono 
móvil o cualquier otro dispositivo 
que tenga acceso a internet 
(ordenador, tablet…). El taller 
termina el 16 de junio.

El sábado 22 de mayo a las 13 h, al 
no poder salir en procesión por las 
resticciones del Covid, se realizó una 
oración en la puerta de la Iglesia y 
una ofrenda floral

Fueron llevadas a cabo por la 
Hermandad de la Virgen del Amor 
Hermoso. Este año, tampoco se han 
podido celebrar las actividades, torneos 
ni campeonatos que se han realizado 
en otros años. La crisis del COVID-19 

está haciendo restringir muchas fiestas 
de muchos municipios y localidades. 
Es de comprender que si se realizaran 
todos los eventos de todos loas 
años, el número de contagios podría 
ascender, haciendo frenar la curva de 
bajada que se están observando en 
las últimas fechas. Por eso no se ha 
podido celebrar la procesión, pero sí 
se pudo celebrar la misa en honor a la 
Virgen del Amor Hermoso, patrona de 
Valdeolmos.

Este año la Patrona de Valdeolmos salió a la calle 

El domingo 23 de mayo jóvenes y 
familias del municipio se desplazaron en 
autobús, con recogida en el Consultorio 
de Alalpardo, hasta Patones de Arriba 
y de Abajo. Les esperaba la primavera, 
con un tiempo un poco revuelto, y las 
plantas aromáticas existentes. Todos 
disfrutaron aprendiendo a reconocer el 
ecosistema de la zona tan bonita y el 
paisaje característico en un pueblo tan 
visitado, explicado por el guía.

Reconocimiento del ecosistema de la zona y
del paisaje en los Montes de Patones 

PERSEA ALALPARDO es un grupo de 
jóvenes del municipio y otros pueblos 
cercanos. Les une la pasión por la 
naturaleza. Y ese es precisamente 
su objetivo: organizar talleres que 
tengan que ver con la naturaleza 
y su conservación. Durante la ruta 
explicaron diferentes especies de aves 

identificando su canto además de 
reconocer plantas que recogieron y 
secaron días antes. Con esas plantas 
realizaron ungüentos de zarzamora 
e infusiones de vinca y zarza con 
diferentes propiedades terapeúticas. El 
profesor del Curso de Medio Ambiente 
en Positivo estuvo con ellos.

Ruta por la Vía Verde explicando aves y plantas 
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La Asociación Vecinal Sanchinarro, 
desde su fundación en 2007, vienen 
reivindicando insistentemente la 
construcción de un polideportivo 
bien dotado.

El plan “Madrid Capital 21” recoge la 
construcción de este equipamiento, 
que estará situado en la calle Oña, 
que es la vía que separa los barrios de 
Sanchinarro y Virgen del Cortijo. Tras 
años de espera, la fecha de licitación 
de la obra prevista por el ayuntamiento 
es el próximo mes de septiembre.
La Asociación Vecinal Sanchinarro se 
encuentra actualmente a la espera de 
mantener una reunión con el Concejal 
Presidente de la Junta Municipal de 
Hortaleza, y los técnicos oportunos, 
para que sean informados del nuevo 
proyecto del polideportivo, condiciones 
de licitación, modelo de gestión de 
esta instalación y las fechas de inicio y 
finalización de las obras a realizar. 

Alta participación con 
casi 1.400 respuestas

Para recoger las opiniones del 
vecindario, la AV Sanchinarro lanzó una 
encuesta, en el mes de abril, de la que 
se han recibido 1.397 respuestas y, de 
las cuales, han sacado las siguientes 
conclusiones:
- La alta participación y gran número 
de respuestas recibidas demuestra 
el gran interés y la necesidad de este 
polideportivo que dará servicio a los más 
de 50.000 habitantes de Sanchinarro y 
Virgen del Cortijo.
- El 96,3 % de los participantes 
consideran muy importante que 
Sanchinarro tenga un polideportivo.
- Los participantes desean un gran 
polideportivo con un gran número de 
equipamientos y servicios. 
- Un 64,7 % prefiere un polideportivo 
con complejo acuático, tipo 
Valdelasfuentes en Alcobendas, y un 
31,4 % un polideportivo urbano con 
piscina tipo Barajas.
- La gestión pública del polideportivo 
es la preferida del 53.6 % de los 
participantes, seguida de gestión mixta 
(25,6 %). La gestión privada es elegida 
solo por el 4 %.
- La piscina cubierta con piscina 
de enseñanza es considerada 
muy importante por el 88 % de los 
participantes.
-Salas de actividades, también muy 
importante por el 79 %.

-Pabellón con pista cubierta, muy 
importante, con un 75 %.
- Pistas exteriores de tenis, pistas 
exteriores de pádel y campo exterior 
polideportivo: muy importantes para 
más del 50%.
-Piscina terapéutica, sala de 
musculación, salas para artes marciales, 
piscina al aire libre, zona termal y pista 
de atletismo también tienen importancia 
para los participantes, siendo la menos 
popular el frontón, en un 19 %.
- Que existan actividades dirigidas por 
monitores y entrenadores, escuelas 
deportivas municipales y precios 
ajustados, se considera muy importante 
para el 87 %.

En la encuesta destaca la 
gran variedad de deportes 
solicitada por los vecinos

En los campos de cumplimentación 
de la encuesta libre y voluntaria, hay 
que destacar la gran variedad de 
deportes y actividades que reclama 
el vecindario, mostrando interés por 
actividades y deportes no incluidos 
en la encuesta como patinaje, tiro 
con arco, rocódromo, vóley playa, 
squash, o el tiempo que llevan todos 
los vecinos esperando un polideportivo 
o la necesidad de servicios adicionales 
como cafetería y parking o la necesidad 
de que sus actividades cubran diversas 
franjas de edad y condición, como 
mayores, adolescentes y embarazadas.

Mediante una encuesta realizada en abril por la ASOCIACIÓN VECINAL SANCHINARRO

Los vecinos opinan en una encuesta sobre el futuro 
polideportivo Sanchinarro-Virgen del Cortijo

En el Centro Cultural Sanchinarro 
comienzan el mes de junio con un 
estreno de teatro-sonoro. Será el 5 y 6 
de junio a las 19:30h.: Se trata de la 
obra de suspense, escrita y compuesta 
por Hachè Costa (docente del propio 
centro), que lleva por título “La Mano”. 
A través de una puesta en escena 
inspirada en el cine de Alfred Hitchcock, 
con una única actriz dando voz a más 
de 15 personajes. El 13 a las 19:00h, 
con entrada libre, la compañía Rostogol 
representará la obra “Belvedere”: 
“Antonia, una famosa escritora, se 
despierta en una clínica de psiquiatría 
llamada Belvedere.” El 20 de junio, 
más teatro, con los alumnos y alumnas 
del centro. En diferentes horarios a 
lo largo del día, desde las 12:30h, 
podremos ver representaciones de 
piezas teatrales. Los horarios de cada 
representación pueden consultarse 
en la web del centro. Y el día 24 a 
las 18:00h, Concierto de combos 
musicales y selección de actuaciones 
instrumentales. La mejor música en 
directo, interpretada por los alumnos 
y profesores de los Cursos Musicales, 
con entrada libre.

LOS ALUMNOS DEL 
CC SANCHINARRO 
PROTAGONISTAS 

DEL MES DE JUNIO 

Con casi 200.000 habitantes censados, 
Hortaleza es uno de los distritos más 
poblados de la ciudad de Madrid, con 
dotaciones y equipamientos públicos 
al servicio de sus vecinos.

Para visibilizar los recursos disponibles y 

favorecer el conocimiento de los mismos 
por parte de la ciudadanía, la Junta 
Municipal de Hortaleza pone en marcha la 
campaña informativa Conoce tu distrito. 
A través de mapas de recursos temáticos 
que se irán actualizado anualmente y que 
están disponibles en la web municipal 

para su descarga, los vecinos podrán 
conocer toda la información disponible 
sobre instalaciones deportivas, centros 
educativos, barrios o asociaciones 
vecinales.

Se acaba de publicar el 
mapa de instalaciones 
deportivas de Hortaleza

Tras el lanzamiento del mapa de 
recursos general el pasado año, que 
facilita al vecindario el listado de todos 
los lugares de interés del distrito, así 
como su ubicación y datos de contacto 
-no se actualizaba desde 2013-, acaba 
de publicarse el mapa de instalaciones 
deportivas de Hortaleza, que revela un 
censo de 62 dotaciones de este tipo, 
de las que 10 están cedidas a entidades 
que cumplen una labor esencial en la 

promoción del deporte base. Con el mapa 
de los barrios se pretende divulgar los 
límites de los seis barrios administrativos 
en los que está dividido el distrito de 
Hortaleza – Pinar del Rey, donde se 
ubica el casco histórico del Pueblo 
de Hortaleza, Canillas, Valdefuentes, 
Apóstol Santiago, Piovera y Palomas- 
estructura que variará al modificarse los 
límites del distrito a su paso por el barrio 
de Valdebebas.
La campaña se completará con la 
publicación de un mapa de todos 
los centros educativos de Hortaleza 
-escuelas infantiles, colegios públicos, 
concertados y privados e institutos de 
secundaria- así como el listado de las 
asociaciones vecinales que trabajan en 
los  barrios. Todos los mapas de recursos 
están disponibles en los edificios 
municipales para que todo el que quiera 
se pueda llevar una edición de bolsillo.

“CONOCE TU DISTRITO”, campaña para divulgar los equipamientos 
La campaña se complementará con la publicación de un mapa de todos los centros educativos de Hortaleza
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Recreación del proyecto del nuevo Centro 
de Mayores en el barrio de Mirasierra

El Ayuntamiento de Madrid ha aprobado 
la construcción de un nuevo centro de 
mayores en el barrio de Mirasierra, en 
el distrito de Fuencarral-El Pardo. Así 
lo ha anunciado en rueda de prensa 
la portavoz municipal, Inmaculada 
Sanz, tras la reunión semanal de la 
Junta de Gobierno. Los trabajos, que 
serán ejecutados por el Área de Obras 
y Equipamientos, supondrán una 
inversión municipal de 5,8 millones 
de euros y tienen un plazo previsto de 
ejecución de 15 meses.
El nuevo equipamiento, que estará 
ubicado en la calle Peña Vieja, 4, 
esquina con la calle Marbella, se sumará 
a los otros cinco centros de mayores 
existentes en el distrito y dará cobertura 

al barrio de Mirasierra, donde, hasta 
ahora, no existe un centro municipal de 
estas características. 

Con una superficie 
construida de 2.770 m2

El edificio tendrá una superficie total 
construida será de 2.770 m2 repartidos 
en cuatro niveles, uno de ellos bajo 
rasante. Las instalaciones han sido 
diseñadas buscando espacios flexibles 
que permitan el cambio de uso. 
Dispondrá de un vestíbulo en el que 
estarán situados tanto el mostrador de 
información como zonas estanciales 
destinadas a la lectura de prensa, 
acceso a Internet y espera.

El Ayuntamiento da luz verde a la construcción 
de un nuevo centro de mayores en Mirasierra

Los trabajos supondrán una inversión de 5,8 millones de euros

Se trata de espacios con las mejores 
condiciones de estudio ahora que los 
estudiantes se encuentran en plena 
época de examenes.

Se acerca una época clave para los 
muchos estudiantes de Fuencarral-El 
Pardo que se encuentran preparando 
pruebas tan importantes como la 
EVAU y los exámenes finales del curso. 

Estudiar en casa o en la biblioteca es 
una buena opción, pero a veces puede 
llevar a la monotonía y la distracción. 
Por eso, la JMD Fuencarral-El Pardo 
ha habilitado un servicio municipal de 
salas de estudios, siguiendo todos 
los protocolos y normativa para la 
prevención y lucha contra la COVID-19, 
en tres centros socioculturales del 
distrito: Montecarmelo, Alfredo Kraus y 
Alfonso XII.

Reserva llamando por 
teléfono al centro cultural
Se han programado dos turnos de 
estudio, de lunes a viernes: por mañana, 
de 9:00 a 14:00 h, y por la tarde, de 
16:00 a 21:00 h. Para su utilización, 
dada la actual situación, es necesario 

hacer una reserva previa dentro de las 48 
horas anteriores, hasta completar aforo, 
mediante llamada telefónica al centro 
cultural. Además, cada persona solo 
podrá reservar un turno al día (mañana 
o tarde), excepto si, una vez abierta la 
sala de estudio, hubiera disponibilidad 
de puestos. En este último caso, una 
vez agotadas las reservas, se podrá 
acceder a los sitios disponibles según 
orden de llegada. Eso sí, hay que tener 
en cuenta que una vez que se utiliza un 
puesto, éste no se podrá ocupar hasta 
el siguiente turno, una vez que se haya 
realizado la limpieza de la sala. Por lo 
tanto, en cada turno se pueden reservar 
todos los puestos en horario completo, 
pero no hay renovación de las personas, 
aunque se vayan antes de acabar el 
turno.

Nuevas salas de estudio en centros culturales

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
Alguien dijo alguna vez eso de que 
la vida es puro teatro. Y si hay niños 
de por medio, seguro que también 
es diversión, risas, fantasía y una 
imaginación desbordante.
Todos estos elementos, y muchos 
más, formarán parte del Laboratorio de 
teatro infantil que ha organizado la Junta 
Municipal de Fuencarral-El Pardo en el 
centro sociocultural Montecarmelo.
Dirigido a niños y niñas de entre 6 y 
12 años, esta actividad, totalmente 
gratuita, se ha empezado a desarrollar 

en seis sesiones, los sábados 22 y 29 
de mayo y 5, 12, 19 y 26 de junio, en 
horario de 18:00 a 20:00 h. 

Diferentes actividades 
y metodologías
A lo largo de esas dos horas los 
peques se acercarán al teatro y 
desarrollarán su capacidad de 
expresión y comunicación de una 
manera lúdica y divertida.  Mediante 
diferentes actividades y metodologías, 

los niños podrán llegar a conocerse 
mejor a sí mismos; ganar confianza a 
través de juego; mejorar su expresión 
verbal y corporal; entrenar la memoria; 
aprender a respetar el carácter y las 
particularidades de los demás, y poner 
en marcha su imaginación y fantasía al 
servicio del espectáculo.Para participar 
en este este taller no son necesarias 
grandes dotes interpretativas, porque 
no se espera descubrir grandes actores 
en potencia que muestren su talento en 
los escenarios de todo el mundo.

TALLER DE TEATRO INFANTIL, ARTISTAS DE LA IMAGINACIÓN. 
EN EL CENTRO SOCIOCULTURAL MONTECARMELO

DIVERSIDAD   DE      ACTIVIDADES

El centro contará con áreas para 
talleres, nuevas tecnologías, 
biblioteca, sala de lectura, 
gimnasio y salas polivalentes.

La participación ciudadana es parte del 
ADN de Madrid Nuevo Norte, desde 
sus orígenes y durante toda la vida del 
proyecto. Por eso, Distrito Castellana 
Norte (DCN), en colaboración con el 
Ayuntamiento de Madrid, ha decidido 
traer a España la metodología de 
participación interactiva de Block by 
Block para involucrar a los jóvenes 
madrileños en el diseño del parque 
central de Madrid Nuevo Norte. DCN, a 
través de su área de Compromiso Social, 
ha decidido valerse de esta metodología 
para fomentar la participación de los 
jóvenes. Concretamente, se realizarán 
sesiones con estudiantes de ESO de 
colegios repartidos por 10 distritos de 
Madrid, para que los jóvenes participen 
en el diseño del gran parque central que 
surgirá en Madrid Nuevo Norte y que se 
convertirá en una de las zonas verdes 
más icónicas de la ciudad. Gracias a 
la colaboración del Ayuntamiento de 
Madrid y de muchas Juntas de Distrito, 
ha sido posible extender esta acción a 
toda la ciudad de Madrid, ya que serán 
todos los jóvenes de la capital los que 
disfrutarán de este parque en el futuro.
Los estudiantes madrileños serán 
los primeros en España en participar 
en una iniciativa de Block by Block. 
El parque central de MNN será, sin 
embargo, el primer proyecto en España 
donde Block by Block se use para 
diseñar algo desde cero.

ESTUDIANTES 
MADRILEÑOS DISEÑAN 

EL GRAN PARQUE 
CENTRAL DE MADRID 

NUEVO NORTE
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  MADRID NUEVO NORTE

GEMA DEL POZO:   “LOS PROCESOS PARTICIPATIVOS 
SEGUIRÁN VIVOS EN TODAS LAS ETAPAS DE MADRID NUEVO NORTE”

 •   Distrito Castellana Norte interviene en las Jornadas “Si participas, decides Madrid 2021”,
     en el marco de la Semana de la Administración Abierta.
 •  En la actualidad, más de cien colectivos participan en las actividades llevadas a cabo con los
     ciudadanos madrileños.

La directora de Compromiso Social 
de Distrito Castellana Norte (DCN), 
Gema del Pozo, ha participado en 
las Jornadas “Si participas, decides 
Madrid 2021”, del Ayuntamiento de 
Madrid en el marco de la Semana 
de la Administración Abierta, 
con el objetivo de dar a conocer 
las políticas y los programas 
de participación ciudadana y 
transparencia del Consistorio 
a la ciudadanía. Las jornadas, 
organizadas por la Dirección 
General de Participación Ciudadana 
del Ayuntamiento de Madrid, forma 
parte de la iniciativa OpenGovWeek 
impulsada a nivel mundial por la 
Alianza para el Gobierno Abierto.

Fomentar la 
participación 
ciudadana 
Del Pozo ha intervenido en la mesa 
redonda “Participación ciudadana 
para el reequilibrio territorial: 
trabajando barrio a barrio”, en la que 
han participado la representante de 
la Fundación San Martin de Porres, 
Maria Elena Gil; el presidente 
de la Federación Regional de 
Asociaciones Vecinales de Madrid 
(FRAVM), Vicente Pérez; la doctora 
arquitecta del Royal College of Art, 
Almudena Cano; y la coordinadora 
general de Coordinación Territorial, 
Transparencia y Participación 
Ciudadana del Ayuntamiento de 
Madrid, Sara Aranda. 
Todos los participantes han 
expuesto iniciativas para fomentar 
la participación ciudadana, 
involucrar a las personas en las 
cuestiones de sus barrios, así 
como dar soluciones a problemas 

concretos en el ámbito local.
En este marco, la responsable 
de Compromiso Social de DCN 
ha explicado “la importancia 
de los procesos participativos 
e inclusivos desde la iniciativa 
privada en Madrid Nuevo Norte, 
un proyecto que ha conseguido 
alcanzar un consenso histórico, 
tanto político como social”. 

Involucrar a las 

personas en las 
cuestiones de sus 
barrios

Madrid Nuevo Norte viene a cerrar 
la brecha que las vías del tren 
han generado en el norte, y que 
no es sólo física, sino también 
económica y social, ha explicado. 
Por eso, desde el principio, DCN 
ha entendido que era fundamental 
involucrar a la ciudadanía de los 
barrios existentes en el nuevo 
proyecto. “Madrid Nuevo Norte tiene 
que estar integrado en la ciudad 
preexistente y para ello hemos 
trabajado con las administraciones 
desde elprincipio”, ha afirmado. 

Del Pozo ha relatado las dificultades 
con las que se encontró cuando 
el área de Compromiso Social se 
acercó a los barrios para empezar 
un diálogo con los ciudadanos. La 
escasa cultura de la participación 
y la falta de costumbre de la 
ciudadanía a involucrarse de forma 
continuada y permanente hizo 
necesario que en las primeras 
fases de trabajo en los barrios una 
gran mayoría de las actividades 
estuvieran orientadas a generar 
engagement, a darse a conocer 
entre los vecinos y a establecer un 
contacto. 

Conocer las 

opiniones, demandas 
y sugerencias de los 
vecinos

Sólo después de este proceso, 
fue posible empezar a realizar 
actividades específicamente 
enfocadas a dar a conocer el 
proyecto, analizarlo y conocer 
las opiniones de los vecinos, sus 
demandas y sugerencias.
La representante de DCN ha 

recordado que este trabajo de 
información ha sido fundamental 
para contrarrestar la gran cantidad 
de bulos e informaciones sesgadas 
que circulaban sobre el proyecto, 
debido a los muchos años de 
retraso que llevaba acumulados. 

Los ciudadanos 
podrán acceder a 
los miles de trabajos 
generados por Madrid 
Nuevo Norte

En la fase actual de gestión 
urbanística, por ejemplo, 
Compromiso Social de DCN tiene 
en marcha numerosos proyectos 
que involucran no sólo a los vecinos 
de los barrios del norte, sino a 
todos los ciudadanos de Madrid. 
Entre ellos está el proyecto Empleo, 
con el que, en colaboración con 
las Juntas de Distrito, se pretende 
facilitar que los ciudadanos que 
lo deseen puedan acceder a los 
cientos de miles de empleos que 
se generarán con Madrid Nuevo 
Norte.  O el proyecto de Espacios 
de Transición, para crear áreas para 
uso y disfrute de los ciudadanos en 
los suelos de Madrid Nuevo Norte 
mientras se construye.
“El objetivo es generar beneficios 
sociales para los barrios, abordando 
sus necesidades, además de 
extender los valores del proyecto 
e integrar a toda la ciudadanía, 
convirtiendo a Madrid Nuevo 
Norte en un valor social añadido 
de la ciudad y contribuyendo al 
cumplimiento de los ODS y a la 
Agenda Urbana Europea 2030”, ha 
resumido Del Pozo.

La directora de Compromiso Social, Gema del Pozo, detalla la estrategia de participación
 ciudadana que se ha llevado a cabo para involucrar a todos los vecinos en Madrid Nuevo Norte

Para recoger las opiniones y sugerencias de los vecinos 
sobre la problemática de sus barrios
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La Junta Municipal del Distrito organiza cursos 
de golf, pádel y tenis para este verano

Tendrán lugar en el Campo de Golf 
Olivar de la Hinojosa, sede de la 
primera escuela municipal de golf 
de la ciudad, ubicada en el distrito 
de Barajas.

Unos cursos polideportivos de golf, 
pádel y tenis que la Junta Municipal del 
Distrito de Barajas ha organizado este 
verano, en colaboración con Madrid 
Destino y el Club de Golf Olivar de 
la Hinojosa, para menores de 6 a 14 
años en ese campo, sede de la primera 
escuela municipal de golf de Madrid. 
En el caso de los cursos polideportivos, 
se ofertan 30 plazas en total, 15 para 
el periodo del 28 de junio al 9 de julio 
y otras 15 para el periodo del 12 al 

23 de julio. Están dirigidos a menores 
de 6 a 14 años que residan o estén 
escolarizados en el distrito de Barajas.
En el caso de los cursos intensivos de 
golf para adultos, dirigidos a mayores 
de 21 años residentes en Madrid, el 
número de plazas ofertadas es de 16.

Primera escuela 
municipal de golf
 En total, cuatro para cada turno: del 2 
al 13 de agosto, del 16 al 27 de agosto, 
del 30 de agosto al 10 de septiembre y 
de 13 al 24 de septiembre. En ambos 
casos, los cursos son gratuitos. Si 
el número de personas inscritas en 
cualquiera de los turnos fuese superior 
al de plazas ofertadas, se realizará un 
sorteo público el 10 de junio en la sede 
de la junta municipal a las 10:00 h.
Los listados de personas admitidas 
serán publicados en la Junta Municipal 
del Distrito de Barajas (plaza Mercurio, 
1) a partir del 11 de junio a las 17:00 h.
En el campo de golf del Olivar de la

Hinojosa, además de sus actividades 
propias, también se desarrolla la 
escuela municipal de golf de Madrid, 
que comenzó a funcionar en diciembre 
de 2020. Es la primera en esta 
modalidad deportiva en la ciudad y la 
número 787 de las que forman parte 
del programa de escuelas deportivas 
del Ayuntamiento en colaboración 
con entidades sin ánimo de lucro para 
fomentar el deporte en las edades 
infantil y juvenil. 
Los profesores de esta escuela de 
golf son profesionales titulados por la 
Real Federación Española de Golf. La 
instalación Olivar de la Hinojosa cumple 
con todos los protocolos COVID-19 
para la práctica deportiva segura.

El Pleno del distrito de Barajas ha 
aprobado por unanimidad una propuesta 
del Grupo Municipal Ciudadanos 
para que la Instalación Deportiva 
Municipal Básica Los Coronales pase 
a denominarse IDB José Luis Sánchez 
Juez como homenaje al que fue durante 
más de 20 años presidente del Club 
Deportivo San Roque, uno de los clubes 
con más historia del distrito. Sánchez 
Juez falleció el pasado 23 de abril.
La concejala del distrito de Barajas, 
Sofía Miranda, ha mostrado todo su 
afecto a la familia de Sánchez Juez y a la 
gran familia sanroquista y ha destacado 
sus más de 20 años al servicio del 
Club Deportivo San Roque y su actitud 
“siempre colaborativa y positiva”.

“LOS CORONALES” 
LLEVARÁ EL NOMBRE 

DE JOSÉ LUIS 
SÁNCHEZ JUEZ

 El histórico presidente del 
Club Deportivo San Roque

Hay cursos dirigidos a niños de 6 a 14 años que residan o estén escolarizados en Barajas

Un campamento en el que las 
actividades lúdicas se combinen 
con el arte, la literatura, las 
manualidades, el deporte y el inglés. 

Campamentos urbanos
La Junta Municipal del Distrito de 
Barajas organiza estos tradicionales 
campamentos urbanos. Este año 
tienen lugar en el colegio Calderón de la 
Barca y hay seis periodos: del 25 al 30 
de junio, del 1 al 15 de julio, del 16 al 30 

de julio, del 2 al 13 de agosto, del 16 al 
31 de agosto y del 1 al 6 de septiembre.
De carácter gratuito, están destinado 
a menores que estén empadronados o 
escolarizados en colegios del distrito, 
con edades entre los 3 y los 13 años.
Las preinscripciones se realizarán del 
31 de mayo al 8 de junio. Para más 
información se puede contactar con el 
teléfono 696 82 68 11.
Cursos polideportivos
Los cursos polideportivos incluyen 
tenis, pádel y natación. Se celebran en 
el CDM Barajas, del 5 al 16 de julio, en 
horario de mañana de 9:00 a 14:00 h. 
Están dirigidos a menores de 4 a 17 
años.
Para estos cursos se han organizado 
dos turnos, del 5 al 9 de julio y del 12 
al 16 de julio. El precio es de 45 euros 
para menores de 4 a 14 años y de 60 
euros de 15 a 17 años.
La preinscripción se puede hacer hasta 
el 30 de mayo en el CDM Barajas 
(avenida de Logroño, 70). Para más 

información se puede llamar al teléfono 
913 29 42 19.
Centros abiertos en inglés
El programa de Centros Abiertos en 
Inglés, organizado por el Área de 
Familias, Igualdad y Bienestar Social del 
Ayuntamiento de Madrid, tienen lugar en 
los colegios Margaret Thatcher en julio y 
Ciudad de Guadalajara en julio y agosto. 
Estos cursos están dirigidos a escolares 
que se encuentren en segundo ciclo de 
Educación Infantil nacidos entre 2015-
2017 y en Educación Primaria nacidos 
entre 2009-2014.
Se compone de tres turnos: del 1 al 
16 de julio (114 euros, 79,80 euros 
con título de Familia Numerosa y 57 
euros con título de Familia Numerosa 
Especial); del 19 al 30 de julio (95 euros, 
66,50 con título de Familia Numerosa 
y 47,50 euros con título de Familia 
Numerosa Especial); y del 2 al 13 de 
agosto (95 euros, 66,50 con título de 
Familia Numerosa y 47,50 euros con 
título de Familia Numerosa Especial).

Campamentos para este verano en Barajas
Opciones de todo tipo para poder conciliar familia y trabajo

Un total de 129.334 metros cuadrados 
de pavimento ubicados en 51 calles 
del distrito de Barajas se asfaltarán en 
el marco de la Operación Asfalto 2021 
que lleva a cabo el Área de Obras y 
Equipamientos del Ayuntamiento de 
Madrid. Este año la Operación Asfalto 
llegará a más del doble de calles en el 
distrito, ya que pasa de las 23 calles 
asfaltadas en 2020 a las 51 que serán 
arregladas en esta campaña. Puedes 
ver el mapa a través del Geoportal del 
Ayuntamiento de Madrid. En Aeronave, 
Alcañiz, Bahía de Cádiz y Bahía de 
Málaga ya han empezado los trabajos. 
La Operación Asfalto 2021 es, por 
segundo año consecutivo, la mayor de 
la historia de Madrid. 

OPERACIÓN ASFALTO 
2021 EN 51 CALLES

DE BARAJAS

ReMAD: 
INTERCAMBIO DE 

PRODUCTOS DE 
MANERA GARATUÍTA

ReMAD funciona con un sistema de 
puntos que podrás acumular y canjear 
por objetos. A través de un catálogo, los 
usuarios pueden publicar sus artículos y 
reservar objetos que hayan dejado otras 
personas, todo ello de forma totalmente 
gratuita. El único requisito es registrarse 

en la plataforma. Solo por formalizar la 
inscripción ya recibes 100 puntos de 
entrada que podrás acumular subiendo 
tus propios artículos y canjeándolos por 
otros. Por cada objeto que entregues 
recibirás 100 puntos, por cada objeto 
que retires, se te descuentan 50.
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Ya está en marcha una nueva edición del 
Programa Interuniversitario para Mayores

Desde el año 2018 más de 3.000 alumnos han participado en los 113 seminarios impartidos

La presidenta en funciones de la 
Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, ha dado la bienvenida a la 
fase final de la Davis Cup by Rakuten, 
que se celebrará en Madrid junto a 
las ciudades de Innsbruck y Turín el 
próximo noviembre. “Que Madrid sea la 
sede es, además de un enorme orgullo, 
otro paso más hacia la normalidad 
total y teniendo en cuenta que el año 
pasado no lo pudimos celebrar y con 
mucha pena”, ha señalado. “Madrid se 
está convirtiendo en el epicentro de los 
acontecimientos internacionales más 
relevantes a día de hoy, algo que para 
nosotros es una oportunidad y sienta 
las bases para un futuro prometedor”, 
ha indicado la presidenta para señalar 
que “vamos a vivir una auténtica 
revolución que solo es asimilable a La 
Movida en los años 80” y “que ahora se 
va a trasladar no solo a la cultura, sino al 
deporte, la empresa, los estudiantes, a 
las artes, a todos los órdenes de la vida. 
Llegan los mejores años para Madrid”. 
La Davis Cup by Rakuten Finals llevará 
la imagen de la Comunidad de Madrid 
por más de 170 países al convertirse la 
capital de España en la sede central de 
la competición más importante del tenis 
mundial por equipos. Madrid acogerá 
la fase de grupos, dos cuartos de 
final, las semifinales y la final mientras 
que las ciudades de Innsbruck y Turín 
celebrarán la fase de grupos y un 
cuarto de final, ya que en esta ocasión 
el torneo tiene un formato multisede.

DÍAZ AYUSO DA 
LA BIENVENIDA 

A LA COPA 
DAVIS DE TENIS 

La Comunidad de Madrid pone 
en marcha una nueva edición del 
Programa Interuniversitario para 
Mayores, dirigido a personas de 55 
o más años que residan en la región.

Así mismo, tienen que haber cursado 
la totalidad del programa Universidad 
de Mayores o estudios equiparables en 
cualquiera de las universidades públicas 
madrileñas. 
Para el primer semestre del año se 
han programado 18 seminarios, seis 
en cada una de las tres universidades 
participantes: Carlos III, Rey Juan Carlos 
y Alcalá. Los seminarios, de 10 horas 
lectivas cada uno, se desarrollarán 
en formato online durante los meses 
de mayo y junio y abordarán temas 
relacionados con las Ciencias Sociales 

(economía, política…), tecnología, 
biología, literatura, historia o arte. El 
número máximo es de 50 alumnos 
por seminario y deben contar con un 
mínimo de 10 para poder impartirse. 
Cada alumno podrá elegir un máximo 
de tres seminarios, debiendo cursar al 
menos uno en una universidad distinta 
de la suya de origen. En caso de no 
cubrirse la totalidad de las plazas, 
también podrán inscribirse personas 
que se encuentren matriculadas en 
el curso 2020-2021 del Programa 
Universidad de Mayores.

Isabel Díaz Ayuso participa en la inauguración
de FITUR 2021 presidida por SSMM los Reyes

Volvió a celebrarse después de que el año pasado lo impidiera la crisis sanitaria COVID-19

La presidenta en funciones de 
la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, ha participado 
en la inauguración de la Feria 
Internacional de Turismo FITUR 
2021, presidida por Sus Majestades 
los Reyes. 

Este evento, que ha vuelto a abrir sus 
puertas después del obligado cierre el 
pasado año como consecuencia de 
la crisis sanitaria del COVID-19, se ha 
celebrado hasta el pasado domingo 
23 de mayo con la región madrileña 
como patrocinadora principal. 

Precisamente por ello, durante el 
recorrido, se ha visitado el stand de la 
Comunidad de Madrid, compartido con 
el Ayuntamiento de la capital, donde 
durante estos días el Gobierno regional 
presentaró una batería de medidas para 
reactivar el sector. 

Bonos turísticos de hasta 
600 euros para visitantes 
nacionales

Así, destacan unos bonos turísticos 
con descuentos de hasta 600 euros 
por persona para visitantes nacionales, 
el programa Destination Weddings para 
posicionar a la región como destino 
de lujo en la organización de bodas, 
o la nueva marca Greater Madrid, 
cuyo objetivo es que los turistas 
internacionales entiendan qué supone la 
oferta de la Comunidad en su conjunto, 
más allá de la ciudad de Madrid.

La Comunidad de Madrid sigue 
presentando el índice de incidencia 
de siniestralidad laboral (número 
de accidentes de trabajo por cada 
100.000 trabajadores afiliados) más 
bajo de todas las regiones.

De esta forma, la Comunidad se sitúa 
en un 22,62% por debajo de la media 
nacional, según los últimos datos 

difundidos tanto por el Instituto Nacional 
de Seguridad y Salud en el Trabajo 
(INSST) como por el Ministerio de Trabajo 
y Economía Social, referidos al período 
comprendido entre marzo de 2020 y 
febrero de 2021. 
Por sectores, en los últimos doce 
meses (comparación con los períodos 
interanuales mayo 2019 – abril 2020 con 
mayo 2020 – abril 2021) la siniestralidad 
laboral se redujo en casi todos los 

ámbitos y sectores, destacando el sector 
servicios, con una caída en el índice de 
incidencia del 15%, seguido de industria 
con un descenso 12,1%, y en el caso de 
la construcción un 9,1%. El número de 
accidentes laborales en el sector agrícola 
en este mismo período se incrementó un 
8,4%, hasta un total de 273. Por otro 
lado, en el mes de abril de 2021 se han 
registrado un total de cinco accidentes 
de trabajo mortales. 

Se registra la siniestralidad laboral más baja de todas las regiones
Se sitúa en un 22,62 % por debajo de la media nacional según los últimos datos del INSST
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La Comunidad de Madrid ha 
denunciado que el Gobierno Central 
está incumpliendo el convenio que 
permite la concesión de ayudas a 
empresas afectadas por la crisis,

Hasta ahora, el Ejecutivo autonómico 
ha recibido más de 26.000 solicitudes, 
tal y como ha explicado el consejero 
de Hacienda y Función Pública en 
funciones, Javier Fernández-Lasquetty, 
en rueda de prensa celebrada. El 

acuerdo suscrito entre el Ministerio 
de Hacienda, la Agencia Estatal de la 
Administración Tributaria (AEAT) y la 
Comunidad de Madrid establece que 
esta última Administración debe enviar 
las solicitudes de las ayudas para que se 
compruebe que las empresas cumplen 
con los requisitos, como haber perdido 
más de un 30% de la facturación por las 
restricciones. La Comunidad de Madrid 
ha sido la primera región que ha puesto 
en funcionamiento las herramientas 

necesarias para la tramitación del plan 
de ayudas, con el objetivo de que 
lleguen a las empresas lo antes posible. 
Desde el pasado 1 de mayo, se pueden 
solicitar a través de la página web www.
comunidad.madrid.
De hecho, desde que se abrió el plazo 
para solicitar las ayudas, se han recibido 
más de 25.000 solicitudes (el pasado 
6 de mayo se envió información de 
las primeras 14.000 y este lunes se ha 
pasado otra remesa con 11.000).

Se registra la siniestralidad laboral más baja de todas las regiones

El Consejo de Gobierno en funciones 
ha aprobado prorrogar el contrato 
de servicios para la gestión de uno 
de los Centros de Acogida integrados 
en la Red de Atención Integral para la 
Violencia de Género de la región.

Con esta ampliación, el centro podrá 
seguir desarrollando su actividad desde 
el 1 de junio hasta el 31 de mayo de 
2022, gracias al gasto de 523.143 euros 
autorizado para mantener sus 25 plazas. 

Los Centros de Acogida son recursos 
especializados cuyo objetivo es facilitar 
la normalización de la unidad familiar 
y la superación de los efectos de la 
violencia que han sufrido sus usuarias 
y sus hijos. Estos recursos cuentan con 
distintos servicios orientados a facilitar 
esa recuperación dentro del plazo 
máximo de estancia en los centros, 
fijado en 12 meses. Así, los Centros 
de Acogida proporcionan alojamiento, 
manutención y provisión de artículos 

de menaje o higiene -incluidos gastos 
corrientes de aquellas usuarias que no 
dispongan de ningún tipo de ingreso 
económico-. También desarrollan una 
intervención personalizada que incluye 
apoyo para la adquisición o recuperación 
de habilidades sociales o personales, 
atención psicosiocial, acompañamiento 
en los procesos de inclusión socio-
laboral o aprendizaje de técnicas para 
el correcto cuidado y desarrollo de los 
menores.

523.000 eu para proteger a las víctimas de violencia de género y sus hijos

Gracias a esta ampliación el Centro de Acogida podrá seguir desarrollando su actividad hasta el 31 de mayo de 2022

Se retrasan las ayudas a empresas afectadas por la crisis del COVID-19
La Comunidad de Madrid lamenta que el Gobierno Central no esté actuando con celeridad en estas concesiones
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La presidenta en funciones de la 
Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, ha anunciado que la región 
acogerá de nuevo el próximo otoño los 
Premios Platino del Cine y el Audiovisual 

iberoamericano, así como el festival 
Inberseries Platino Industria, que se 
celebrarán entre el 27 de septiembre 
y el 1 de octubre. Con estos Premios, 
la Comunidad busca convertirse 

en referente del sector audiovisual 
internacional de habla hispana y hub 
audiovisual europeo. “Será el centro de 
la creatividad, el talento y la industria de 
la producción y distribución audiovisual 
del mercado iberoamericano que está 
en constante crecimiento”, ha señalado 
la presidenta. Los premios Platino de 
Cine, que ya se celebraron en Madrid en 
2017, es un acto audiovisual en el que 
participan 23 países y se retransmite en 
otros 50. Lo cubrirán más de 350 medios 
internacionales de 120 países, y contará 
con la asistencia de las figuras más 
importantes del cine hispanoamericano.
Según Díaz Ayuso, “atraerá a 
productoras, compradores, agentes 
de venta, grupos de comunicación y 
canales de televisión”

Se celebrarán entre el 27 de septiembre y el 1 de octubre

La Comunidad de Madrid acogerá de nuevo el 
próximo otoño los Premios Platino de cine

I MEDIA MARATÓN DE CARABANCHEL
El distrito de Carabanchel va a celebrar 
la primera edición de la Media Maratón 
de Carabanchel el próximo 5 de junio. 
Se trata de un acontecimiento deportivo 
que contará con el atleta Abel Antón 
como embajador. El veterano corredor 
participará como liebre para el tiempo 
de una hora y 30 minutos, mientras que 
el deportista local César Deleyto lo será 
para una hora y 45 minutos. La prueba, 
que seguirá un riguroso protocolo 

sanitario, comenzará a las 20:30 h, con 
salida y meta en el Puente de Toledo y 
pasará por varias zonas emblemáticas 
de Carabanchel, así como Madrid Río, 
La Colonia de la Prensa, la plaza de 
Carabanchel o la Ermita de San Isidro 
serán algunos de los lugares de paso 
para los atletas. La expectación general 
se ha reflejado en la buena acogida de 
la competición, ya que los 500 dorsales 
disponibles se agotaron rápidamente.

ABEL ANTÓN participará como liebre para el tiempo de 1 hora y 30 minutos

 Abel Antón en la presentación de la prueba

La gran cita profesional del libro en 
español, LIBER, volverá a reunir en 
Madrid del 13 al 15 de octubre a editores, 
autores, agentes literarios, libreros y 

otros profesionales vinculados con el 
sector. Organizada por IFEMA MADRID y 
promovida por la Federación de Gremios 
de Editores de España (FGEE), la Feria 
Internacional del Libro celebra su 39ª 
edición.

En el pabellón 14 de IFEMA 
MADRID
Durante tres días, abrirá el pabellón 14 
de IFEMA MADRID para convertirse en 
el gran escaparate del sector del libro 
en español, con especial atención a los 
contenidos digitales, los nuevos editores, 
la autoedición, los servicios a la industria 
editorial y la propiedad intelectual. 
Consolidado como uno de los más 
importantes encuentros internacionales, 
mostrará cómo la industria está 
afrontando los retos que le presenta 

las nuevas tecnologías, los cambios 
de hábitos de consumo y la situación 
de la pequeña y mediana edición, la 
edición independiente o la técnica y 
especializada. 
LIBER será escenario de un interesante 
programa de actividades paralelas de 
carácter profesional y cultural, que reunirá 
a personalidades del sector editorial y 
ofrecerá la oportunidad de intercambiar 
ideas y experiencias sobre temas de 
máxima actualidad.

Un espacio para toda la 
industria del libro
En esta edición, la feria contará con la 
Zona de Servicios para las Industria del 
Libro y la Zona del Autor, con el fin de 
que autores independientes puedan 
ampliar sus conocimientos sobre 

las posibilidades que la autoedición 
les brinda, así como los servicios y 
herramientas que tienen a su alcance. 
Se concentrarán diferentes plataformas 
de publicación, herramientas, procesos, 
etc., y se expondrán técnicas de 
marketing, promoción en redes sociales 
y otras formas para mejorar las ventas 
de los libros autopublicados. De esta 
manera, LIBER se adapta y ofrece 
respuestas a las necesidades surgidas 
con la creciente consolidación de la 
autopublicación dando cabida a todas 
las empresas que ofrecen servicios.
LIBER volverá a poner en marcha la 
iniciativa MicroLiber para facilitar y agilizar 
la participación en la Feria de pequeños 
editores, emprendedores y start-ups, 
que les permita estar en contacto con los 
compradores y visitantes de una manera 
más ágil y económica.

LIBER 2021 volverá a reunir en octubre al sector del libro
Se celebrará del 13 al 15 de octubre en el pabellón 14 de IFEMA MADRID

El espectáculo internacional que revive 
a la cantante estadounidense Whitney 
Houston en holograma tendrá su 
estreno mundial en Madrid los sábados 
29 de mayo y 5, 12, 19 y 26 de junio 
en el Gran Teatro CaixaBank Príncipe 
Pío. Un concierto que acoge todas 
las grandes canciones de la artista 
través de una revolucionaria técnica de 
holograma, haciendo que parezca que 
está de nuevo sobre el escenario en 
carne y hueso. 
Esta proeza tecnológica en 3D ha sido 
desarrollada por la empresa de Estados 
Unidos BASE Hologram, coproductora 
del montaje.  Además, la audición cuenta 
con la participación de la Orquesta 
Sinfónica de Bankia, compuesta por 20 
músicos en directo que interpretan el 
emblemático repertorio de la cantante 
americana. De tal modo, se genera un 
tributo que lleva al espectador por un 
viaje mágico a través de tres décadas 
de éxitos clásicos que incluyen 
canciones como I Wanna Dance With 
Somebody, One Moment In Time, I’m 
Every Woman, etc.

WHITNEY 
HOUSTON 

HOLOGRAM 
TOUR 
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ABEL ANTÓN participará como liebre para el tiempo de 1 hora y 30 minutos
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

CULTURA

Albinoni, otro maestro del 
Barroco
El italianoTomaso Albinoni, compositor

, violinista y también cantante, nació en 
Venecia el 8/junio/1671 -fecha según 
algunos biógrafos-. Le invito a escuchar 
su Concierto Nº 2 para oboe y cuerda, 
Op. 9 mientras prosigue en esta lectura. 
Fue reconocido en su tiempo como 
autor de gran número de óperas -el 
propio Albinoni menciona respecto a 
su obra ‘Candalide’, que es la número 
80-, aunque muchas se han extraviadoo 
quedaron afectadas por la destrucción 
de la Biblioteca estatal de Dresde durante 

un bombardeo en la Segunda Guerra 
Mundial. En 1705 contrajo matrimonio 
con Margherita Raimondi, cantante 
de ópera, y ello le influyó para dedicar 
algunas creaciones a dicho género. 
Actualmente es más conocido por su 
música instrumental -conciertos, sonatas 
para violín, oboe…-. El musicólogo 
Claudio Sartori dice al respecto de la 
música de Albinoni: «fue un visionario 
genial que presintió las innovaciones 
del romanticismo musical y otorgó a 
su temática una plástica original que 
anticipa el estilo sinfónico».
La valoración de su obra instrumental le 
llegó también a través de su influencia 
en la de otros grandes compositores 
como Corelli o Bach -éste, por ejemplo, 
escribió algunas “fugas” sobre temas 
de Albinoni y utilizó frecuentemente sus 
bajos como ejercicios de armonía para 
sus discípulos-.

El famoso Adagio no era 
suyo
Resulta sorprendente que la obra por 
la cual más se le nombra -el célebre 
Adagio-, no sea de su autoría, según 
investigadores especializados. Está 
confirmado que en 1945, al finalizar el 

conflicto mundial, el musicólogo italiano 
Remo Giazotto, quien catalogaba obras 
y biografías precisamente de Albinoni 
y Vivaldi, compuso el famoso Adagio 
partiendo de una hoja manuscrita que 
encontró con sólo seis compases. 
Su editor planteó como argumento 
comercial al publicarlo (1958), que 
Giazotto localizó un fragmento de 
una sonata a trío entre las ruinas de la 
biblioteca citada y lo desarrolló, pero se 
lo atribuyó a Albinoni

.
Apertura de caminos y 

dedicatorias

Tomaso Albinoni estaba interesado 
en las artes pero prefirió cultivar la 
música estudiando violín y canto como 
diletante, sin recurrir a puestos en la 
Iglesia o en la Corte para progresar en 
su vocación musical, como la mayoría 
de los compositores y artistas de su 
época. Ciertamente su entorno familiar 
favorecía su situación en lo económico 
pues su padre, Antonio Albinoni, era 
un rico comerciante en papelería y 
por otra parte uno de sus hermanos, 
Domenico, era poeta y estaba vinculado 
a la alta sociedad y le facilitó a Tomaso 
algunos contactos; uno de ellos fue el

 

Cardenal Pietro Ottoboni, familiar del 
Papa Alejandro VIII, que era impulsor 
de las artes y programaba conciertos 
en su palacio de Roma siendo 
benefactor de músicos, -Scarlatti, 
Corelli, Händel se encuentran entre ellos 
y en agradecimiento dedicaron obras 
importantes a Ottoboni-. Lo mismo hizo 
Albinoni, agasajando al Cardenal con su 
Opus 1, el Trío Sonata nº 3. 
Entre tanto trabajó también en el negocio 
familiar hasta el fallecimiento de su padre 
(1709). Algunos historiadores deducen 
que Albinoni estuvo como violinista al 
servicio del Duque de Mantua, Fernando 
Carlos, que era apasionado de la 
música, pues recibió la dedicatoria de su 
colección Opus 2. 
También sirvió un tiempo en la corte 
granducal de Ferdinando de Médici, Gran 
Príncipe de Toscana, a quien le brindó su 
Opus 3. Y a Maximiliano II Emanuel de 
Baviera, también interesado en las artes, 
que invitó a Albinoni a dirigir dos de sus 
óperas en Munich, le dedicó una obra de 
doce conciertos.
Albinoni falleció en Venecia el 17/
enero/1751.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número contaremos las 
intimidades más insospechadas de 
James Joyce, el célebre novelista 
irlandés del siglo XX. Más allá de su 
famosísimo Ulysses (que tardó siete 
años en escribir, y durante este 
tiempo superó ocho enfermedades 
y cambió de vivienda hasta 
diecinueve veces), Joyce también 
publicó otra novela asombrosa, 
titulada Finnegans Wake, que ha 
pasado a la posteridad porque 
nadie jamás ha logrado traducirla 
con suficiente éxito. Efectivamente: 
el autor complica hasta tal punto el 
lenguaje y la narración que nunca 
ha existido traductor alguno capaz 
de trasladarla satisfactoriamente a 
otro idioma. De hecho, esta obra 
contiene la palabra más larga que 

existe en la historia de la lengua 
inglesa: bababadalgharaghtakmm
inarronnkonnbronntonnerronntuon
nthunntrovarrhounawnskawntooho
ohoordenenthur-nuk. Este vocablo, 
que aparece tal cual en la novela, 
ha sido descifrado y traducido -no 
logramos comprender cómo- al 
español como ‘ruido de un trueno 
simbólico que representa la caída 
de Adán y Eva’.
En cuanto al ámbito personal, 
Joyce tuvo una existencia bastante 
problemática. Como muchos otros 
artistas de su época, se entregó 
al alcohol y acabó convirtiéndose 
en un adicto a la bebida; derrochó 
gran parte de su dinero en los 
bares, y sus apuros financieros 
habrían acabado con su vida de 

no haber sido por una fan anónima 
que le ingresaba ciertas cantidades 
a fin de mes.
Nuestro novelista se casaría con 
Nora, una mujer irlandesa con la 
que tendría sus dos únicos hijos. 
Cuando todavía eran amantes, 
antes de contraer nupcias, se 
solían escribir cartas que, según 
afirman distintas fuentes, estaban 
bastante subidas de tono. Esto 
no parece extraño, ¿no es así?; al 
fin y al cabo, es normal que una 
pareja en edad temprana hable de 
estos temas. Pero hay un aspecto 
que quizás nos llamará más la 
atención, que en unos inspirará risa 
y en otros solo asco: la obsesión 
morbosa e inquietante que James 
Joyce sentía por las ventosidades 

f e m e n i n a s , 
especialmente 
por las de su 
querida. En 
una epístola 
m a n u s c r i t a 
que se 
c o n s e r v a 
del irlandés 
podemos leer 
la siguiente 
reflexión: «Creo que distinguiría 
un pedo de Nora en cualquier 
lugar. Incluso podría distinguirlo 
en una habitación llena de mujeres 
tirándose pedos. Es un sonido 
bastante femenino, no como el 
pedo fuerte y húmedo que imagino 
que emiten las mujeres gordas».

“Curiosidades de grandes escritores” 

JAMES  JOYCE

Por Javier Adrada  de la Torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

ANDALUCÍA parte II 

de III

¿Qué tienes tú, Andalucía, 
que el que te conoce sueña
permanecer a tu lado 
y ser parte de tu tierra?

Batas de cola te adornan,
trajes de volantes llevas
y dentro una cara oculta

que se viste de tristeza.

Nunca pierdes la alegría.
Por más que la pena negra
lleve a cuestas tu lamento
solo muestras la sonrisa.

Lamento del martinete,
yunque de la soledad
que te forja el corazón
en la fragua del penar.

Penurias y hambre, con risa.
Dolor, con resignación
y para olvidar las penas
esperanza y mucho amor.

Siempre fueron por tu tierra,  
señoritos con hacienda.
Campos de gloria y fortuna
entre desiertos de arena.

Y tu callada y paciente

pasado y presente observas
viendo la sombra del tiempo,
mirando el fulgor que sueñas.

Sembrando nuevas simientes
de libertad que contengan
mentes lúcidas que aporten
lo mejor que aportar puedan.

Sabios, poetas, pintores…
nombres de valor en ciencias.
Aunque parezcas dormida
estás despierta y alerta.

Como eres de ser modosa
casi no tienes en cuenta
que das más de lo que puedes
y a ti muy poco te llega.

Pero tú, fiel celadora
que cuidas y está abierta
para todos, siempre infundes
la esperanza y los alientas

y si a los tuyos les hieren
las desiguales maneras
que desgrana su vivir…
con gracia les recompensas.

Y les das esa alegría
que, los que no te comprendan,
se pensarán que es  holganza
con interminables siestas.

Pero hay que vivir contigo
en el trabajo, en las fiestas,
en los pueblos, en el campo,
en la ciudad, las escuelas.

En el campo con  sudores  
cuando la oliva vareas, 
en la dureza del surco
cuando se peina la tierra,

en esos mares que bañan
cinco de tus ocho estrellas
donde a tus hombres les curte

sol y viento mientras bregan.

Bregan en la tierra adentro
en los campos y en las sierras
y cantan mientras trabajan
para quitarse las penas.

Y en los días de descanso,
con la ropa limpia, nueva,
otros cantes se desgranan
por calles, patios, tabernas… 

Y aquel que se acerca a ti  
y te ve por vez primera
te mira contento y piensa:
vivir aquí ¡Quién pudiera!

¿Qué tienes tu, Andalucía,
que el que te conoce sueña
permanecer a tu lado 
y ser parte de tu tierra?

Tengo la impresión de que en esta vida 
nos enredamos  demasiadas veces en 
misiones imposibles y que conllevan 
un desgaste brutal, como el intentar 
agradar a todo el mundo asumiendo 
tareas y compromisos “desgastantes” 
por no saber decir que no o cuando 
nos juramentamos para alcanzar metas 
inalcanzables o cuando luchamos contra 
situaciones que no podemos cambiar 
o personas que no quieren hacerlo…
todo esto contribuye a poner en riesgo 
nuestra salud,que vamos sacrificando 
en pos de un objetivo que consideramos 
más importante, ¡Cómo si hubiese algo 
más importante que tener salud!
Con el paso de los años vamos 
adquiriendo conocimientos, 
formándonos en múltiples materias muy 

diversas y afinando habilidades que nos 
sirven para demostrar pericia laboral, sin 
embargo, las competencias emocionales 
no las trabajamos suficientemente y, 
por ello, sentimos miedo tan a menudo 
y nuestra vida emocional se convierte 
en ocasiones en un laberinto de 
inseguridades y frustraciones del que 
somos incapaces de escapar. ¡Nadie 
nos enseña a vivir!, y solo aprendemos a 
hacerlo cuando ya vivimos mucho y nos 
hemos equivocado muchas veces; esta 
es la tremenda paradoja de este mundo 
con algunos problemas evidentes de 
diseño.
Si me lo permites,te quiero dar apenas un 
par de pautas para empezar a vivir desde 
hoy con más inteligencia. Empiezo por lo 
esencial: este momento es perfecto en 
sí mismo. Podemos buscar un montón 
de excusas para creer que la verdadera 
felicidad está por llegar y cometer el 
error de condicionar nuestro estado de 
ánimo actual a una meta definida. Pero 
no, aquello que está por llegar todavía 
no ha llegado y quién sabe si finalmente 
vendrá y es en el presente el único lugar 
en el que tienes lafacultad de vivirla vida 
sin diferirla.
Y el segundo punto sobre el que me 
gustaría incidir es el desapego (estado en 
el que una persona suprime su lazo de 
unión al deseo por las cosas, personas u 
objetos). La sabiduría de la vida nos dice 
que debemos dejar atrás, lo que atrás 
quedó. A veces, podemos quedarnos 
estancados en un pasaje del ayer o seguir 
dando vueltas y más vueltas a un asunto 
terminado, pero cuando nos centramos 

en recordar un hecho que ya no puede 
cambiar, sufrimos, sobrepensamos, 
nos laceramos con el recuerdo de lo 
que pudo ser y no fue y, mientras tanto, 
dejamos pasar sin goce la vida.
Intenta aplicar en adelante estos dos 
simples conceptos: vivir aquí y ahora y 
soltarel pasado inmutable. Hacerlo así 
implicará que ya no vas a cargar más con 
la presión de un futuro planeado al detalle 
y en el que las cosas han de suceder 
como tú has pensado que deben ser, 
y liberándote por tantode la frustración 
que te provocaría que fueran de otra 
forma, y a la vez te podrás librar de la 
angustia y la hipoteca de un ayer fallido 
que repites en bucle mentalmente cada 
día como si hubieras quedado atrapado 
en un instante congelado en el tiempo y 
no pudieras volver a arrancar.
Para concluir por este mes te dejo los 
diez ladrones de energía atribuidos 
al Dalai Lama, entre otros. Si logras 
identificar la presenciade alguno de ellos 
en tu vida, expúlsalode inmediato y para 
siempre, porque ganarás salud y felicidad 
instantáneas. ¿Lo intentas?

Los 10 ladrones de tu energía
1.- Deja ir a personas que sólo llegan para 
compartir quejas, problemas, historias 
desastrosas, miedo y juicio de los demás. 
Si alguien busca un cubo para echar su 
basura, procura que no sea en tu mente.
2.- Paga tus cuentas a tiempo y de la 
misma forma cobra a quién te debe o 
acaso elige dejarlo ir si ya es imposible 
recobrar la deuda.
3.- Cumple tus promesas. Si no has 

cumplido, pregúntate por qué. Siempre 
tienes derecho a cambiar de opinión, a 
disculparte, a compensar, a renegociar 
y a ofrecer otra alternativa hacia una 
promesa no cumplida; aunque no como 
costumbre. La forma más fácil de evitar 
el no cumplir con algo que no quieres 
hacer, es decir NO desde el principio.
4.-  Elimina en lo posible y delega aquellas 
tareas que prefieres no hacer y dedica tu 
tiempo a hacer las que sí disfrutas.
5.-  Date permiso para descansar si 
estás en un momento que lo necesitas y 
date permiso para actuar si estás en un 
momento de oportunidad.
6.-  Tira, recoge y organiza, nada te roba 
más energía que un espacio desordenado 
y lleno de cosas del pasado que ya no 
necesitas.
7.-  Da prioridad a tu salud. Sin la 
maquinaria de tu cuerpo trabajando 
al máximo no puedes hacer mucho. 
Programa tus descansos.
8.-   Enfrenta las situaciones tóxicas 
que estás tolerando, desde rescatar a 
un amigo o a un familiar, hasta tolerar 
acciones negativas de una pareja o un 
grupo; toma la acción necesaria.
9.-   Acepta. No es resignación, solo que 
nada te hace perder más energía que el 
resistir y pelear contra una situación que 
no puedes cambiar.
10.- Perdona. Deja ir una situación que 
te esté causando dolor. Siempre puedes 
elegir dejar el dolor del recuerdo.
.

En Twitter @ignacionovo 
En Facebook @ignacionovoescritor

«Cada día, cuando te despiertes, 
piensa ‘hoy me siento afortunado 
de estar vivo, tengo una 
preciosa vida humana, no voy a 
desperdiciarla’» (Dalai Lama)
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